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12月10日，南京市江宁区房产局局长周久耕通报了今年1~11月份江宁楼市的运行情况：江宁住宅平均房价为4913元/平方米，较去年同期上涨
12.8%。他还透露了一个“惊人”的消息：“对于开发商低于成本价销售楼盘，下一步将和物价部门一起对其进行查处，以防止烂尾楼的出现。”

周久耕解释说，目前江宁有一家楼盘以5700元/平方米价格销售（含1100元/平方米的装修价款），等于毛坯售价是4600元/平方米，远远低于其成
本价。“查处是担心造成开发商卷钱走人的后果。我要对老百姓负责。” （12月11日《现代快报》）

网友热议南京将查处亏本卖房开发商
商品低于成本价销售扰乱正常的生产经

营秩序，不利于公平竞争，从这点看房产官员
的话似乎有些道理，但房价还远未到低于成本
价那一步，统计数据显示：11月70个城市房价
同比上涨0.2%；尤其是此官员所管辖的范围内，
今年1~11月份房价较去年同期反而上涨了
12.8%。此官员凭啥说开发商低于成本价销售
楼盘要进行查处，可见其“醉翁之意不在酒”，

不怕房价涨，唯恐房价降。
楼市价高价低只能由市场说了算，你即使

是查处，要跌的还是要跌，要涨的自然会涨，如
果房屋卖不出去，转化不成商品，即使价格再
高，也是虚张声势。到头来只会亏得更多，损
失得更大。该官员的话语对房产商来说是一
种误导，对老百姓来说是一种伤害。

罗瑞明

一个建材供应商的爆料

我是南京一建材供应商，文中
的情况我也知道一些。

一、局长说的楼盘是恒大绿洲，
其中的一种建筑材料是我们供应
的。

二、该楼盘拿地较早，地价较周
边的几个楼盘低很多。大家都知
道地价是按占地面积计算，文中
局长说的每平方米房子地价，与
2800元~3200元的地面价混淆了。

三、该楼盘正是因为拿地早，地
价便宜，并且现在资金比较紧张才
降价的（从我们货款的回款感觉他
们资金有点困难）。

四、因为该楼盘的降价，导致附
近的万科等几个楼盘痛苦不堪，连
开盘价都不知道怎么定了。

五、如果房价下降成为大的
趋势，势必导致江宁区地价的
下降甚至流拍，区政府财政将
受到影响。

六、不敢说得太多了，有些东西
在这里是不能说的，希望各位跟我
一样的房奴理解。

新浪网友 IP:58.217.161.* (江苏南京)
2008-12-11 16:28:03

根据周局长的说法，查处低于成本价卖房
开发商的理由是，一、“江宁的房价没有多少泡
沫”，当地房价一直处于上涨趋势；二、因为没
有泡沫，赔本卖房的开发商，很可能“只为一时
套现”。

如此互为因果的推理，简直不堪一击：既
然当地房价一直在涨（据悉，江宁今年住宅均
价为4913元/平方米，上涨了12.8%；二手房销
售均价为4353元/平方米，上涨13.74%），当地
房地产泡沫存在的原因和事实，应该和全国其
他地方别无二致。那么，“没有多少泡沫”的结

论，又是从何得出的呢？
从另外一个角度看就是，泡沫存在与否、

是否是赔本卖房，得出准确结论和理应喊冤叫
屈的，应该是开发商才对。在此，当地房产局
缘何越俎代庖呢？如果不是越俎代庖，是不
是房产局联手开发商唱的双簧呢？如果不
是唱双簧，房产局此番的举动，到底是为稳
定当地房地产市场信心，做出的高调表态，
还是给那些不安分守己、企图破坏房价坚挺
联盟的开发商“打预防针”，警告他们“最好
老实点”呢？ 李唐

江宁房产均价是4913元/平方米，而据周
局长说，跌破成本销售的房子保本价是5500
元/平方米，真让人不明白这些房子的成本到底
是多少，居然比当地房屋均价还高。

当然周局长也说了，楼盘是2006年、2007
年拿的地，楼面地价都在2800元~3200元/平方
米之间。这说明房价高与政府高价卖地分不
开，也就是说，在高房价让百姓无力购买的时

候，政府却在赚取高额利润。
那么，担心跌破成本销售影响其他楼盘价

格的背后，是不是也是担心房价一旦跌破成
本，政府卖地就不会卖出这么高的价钱呢？当
然，房地产价格里据说还有巨额的腐败成本，
不知道江宁的房地产市场怎么样，也许是干净
的吧，否则这位局长怎么会如此理直气壮地维
护百姓利益不受损失呢。 瞿家川

房产局长不是在担心高价地皮受冲击吧？

网友跟帖


